
Город под 
наблюдением
Каждый наш шаг 
фиксируют камеры. 
Но получить эти данные 
непросто
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Зимние 
хлопоты
Зимой люди делятся 
на две категории:  
на тех, кто снег убирает, 
и тех, кто выражает 
недовольство по поводу 
состояния городских улиц
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Куда 
уходят ёлки?
Где и как хранится 
новогодний декор 
для городских улиц
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Вирусы 
«умнее», 
они всегда 
опережают нас
Насколько мы готовы 
к встрече с омикроном 
и что делать, чтобы все-таки 
его избежать?
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Дефицит добра?
Конечно, добрых и душев-

ных людей у нас большинство. 
Но не просто сочувствующих, а 
готовых действовать не хватает. 
Речь о волонтерах, помощь 
которых оказалась так востре-
бована с началом пандемии. Ау, 
добровольцы, откликнитесь, вы 
очень нужны!

О б щ а я  б ед а  п о к а з а л а , 
насколько люди могут моби-
лизоваться, чтобы помогать 
друг другу. Молодые и нерав-
нодушные студенты, с горячим 
сердцем и желанием делать 
конкретное добро, стали на 
карантине одиноким старикам 
ногами, руками и глазами. 

Работа  была очень  ин-
тенсивной,  но постоянное 
напряжение, видимо, долго 
не может выдерживать даже 
молодая кровь. Волонтеры ухо-
дят. По-человечески понять их 
можно: они тоже устают, а сту-
денты-медики особенно, ведь 
у них учебная нагрузка гораздо 
больше, чем в других вузах. У 
молодых людей есть и личная 
жизнь, им хочется влюбляться 
и погулять. А тут надо бежать 
по чужим адресам, покупать ко-
му-то продукты и лекарства. Но 
почему в волонтерах в основном 
студенты-медики? А мы, взрос-
лые люди разных профессий, 
что? Так уж заняты, например, 
блогеры или таксисты, что не 
могут отнести/отвезти пакет 
с продуктами по указанному 
адресу? Уверена, каждый из 
нас может оказать посильную 
помощь тем, кому она остро 
нужна. Какую?

А вот это точно знают в во-
лонтерском штабе «Мы вместе». 
Там концентрируется информа-
ция, кому, что именно нужно 
и по какому адресу. По мне-
нию специалистов, количество 
заявок будет расти из-за рас-
пространения омикрона. Он 
наступает (см. публикацию «РК» 
на стр. 9), а добровольцы помо-
гут тем, кому сейчас не стоит 
выходить из дома. В зоне риска –  
пожилые и маломобильные 
жители города. Все доброволь-
цы пройдут инструктаж о мерах 
безопасности, но было бы кого 
инструктировать. Людей реаль-
но не хватает, поэтому в штабе 
идет активный набор.

Я решила оставить в штабе 
свой телефон. Если мне по-
звонят и попросят помочь, а у 
меня будет свободный час и, что 
называется, оказия – съезжу и 
помогу, не трудно. Пусть это 
капля в котле, но в котле добра. 
Его дефицита быть не должно. 

Присоединиться к  дви-
жению может любой человек 
старше 18 лет. Подробности 
по телефону горячей линии  
8 800 200 34 11

 Ольга Хрисанова

Жизнь 
напрокат
А что сегодня можно 
взять в аренду?
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О том, что проезд подорожа-
ет с 6 февраля, сообщается в ав-
тобусах, принадлежащих ООО 
«Новая транспортная компания» 
(«НТК»). Автобусы этой компании 
работают на городских маршру-
тах № 1, 2, 7, 15, 15/4, 40 и 135, 
однако там же работают и маши-
ны других перевозчиков. Так что 
с 6 февраля при поездках на этих 
маршрутах можно попасть в си-
туацию, когда в одном автобусе 
за проезд с вас возьмут прежние 
25 рублей, а в другом – уже 27.

Впрочем, такое положение со-
хранится ненадолго: другие пере-
возчики тоже намерены поднять 
стоимость проезда. Как сообщил 
председатель городского сове-
та перевозчиков Дмитрий Кули-
ков, в первую очередь это свя-
зано с серьезным ростом цен на 
топливо и запчасти. «За год ди-
зельное топливо подорожало на 
3,5 рубля за литр, запчасти и ре-
монт тоже значительно выросли 
в цене, – пояснил он. – При этом 

повышение стоимости проез-
да на два рубля не компенсиру-
ет всех расходов, поскольку оно 
ниже уровня инфляции. По на-
шим подсчетам, экономически 
обоснованный тариф на автобус-
ные перевозки сейчас находится 
на уровне 32–33 рублей».

Действительно, по данным 
Ивановостата, уровень инфля-
ции в Ивановской области за 
2021 год составил 9,9%, перевоз-
чики же подняли стоимость про-
езда на 8%. 

Проблем перевозчикам, по 
словам Дмитрия Куликова, до-
бавляет и пандемия: объем пас-
сажиропотока, несмотря на от-
сутствие локдауна, до сих пор 
так и не восстановился до уровня 
2019-го – начала 2020 года. А чем 
меньше пассажиров – тем выше 
себестоимость перевозок. 

Но имеют ли право перевоз-
чики без согласия властей повы-
шать плату за проезд? Да, имеют, 
поскольку автобусные перевозки 

на территории области осущест-
вляются по нерегулируемым та-
рифам. Это значит, что перевоз-
чик может установить в своих 
автобусах и маршрутках практи-
чески любой размер платы. Глав-
ное – за 10 дней до введения но-
вого тарифа оповестить об этом 
пассажиров (как этого требует фе-
деральный закон № 220-ФЗ). По-
нятно, что устанавливать заоблач-
ные цены никто из перевозчиков 
не будет, иначе они останутся 
без пассажиров. Но в любом слу-
чае ни администрация города, ни 
правительство области не обла-
дают полномочиями потребовать 
у перевозчиков оставить плату на 
прежнем уровне. 

Для большинства жителей 
города повышение платы за про-
езд – не самая веселая новость. 
Напомним, что проезд в трол-
лейбусах подорожал с 1 янва-
ря до 24 рублей. При этом сто-
имость проезда на троллейбусе 
регулируется властями. 

С ФЕВРАЛЯ
ПОДОРОЖАЕТ

ПРОЕЗД 
В автобусах и маршрутках

Ивановские перевозчики начали размещать в автобусах объявления  
о повышении стоимости проезда до 27 рублей
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Плюс одна 
швейная фабрика

Дорогие читатели! Наш город продолжает 
укреплять статус текстильного центра. Ком-
пания «Хоум стайл» уже в этом году откроет в 
Иванове крупную швейную фабрику.

Предприятие создано бывшими выпускни-
ками Ивановского политехнического универси-
тета и присутствует на ивановском рынке много 
лет. Производят в основном женскую и мужскую 
домашнюю одежду из трикотажного полотна. 

Ассортимент выпускаемой продукции 
постоянно расширяется и составляет на сегод-
няшний день порядка четырех тысяч наиме-
нований от 42 до 72 размера. В производстве 
используются качественные трикотажные по-
лотна российских производителей («Миртекс») 
и турецких (UnTeks, Shenova, «Коттон пром»).

Расширение производства начали в самый 
разгар пандемии, в 2020-м выкупили здание 
бывшей «Ивкниги» на улице Кудряшова (в по-
следние годы помещения сдавались в аренду) 
и приступили к реконструкции. Сумма инве-
стиций в расширение производства составит 
порядка 300 млн рублей.

Сейчас завершается ремонт, полностью 
перевести производство в новое здание плани-
руется летом. Объем выпускаемой продукции 
при этом увеличится почти вдвое.

Уже сейчас у здания современный фасад 
и полностью обновленное наполнение. Про-
сторные цеха вместимостью до 1000 швейных 
машин, склады, раскройные цеха, столовая, 
кухня, медпункт, комфортные санузлы.

Налажено плотное сотрудничество с поли-
техом – привлекают дизайнеров, технологов. 
Всего в этом году компания откроет свыше  
200 вакансий.

Хочется отметить, что в настоящее время 
в городе реализуются сразу несколько инвест-
проектов, в основном это именно промышлен-
ное производство. Каждый из них предполагает 
создание новых рабочих мест. Если в 2021 году 
при реализации инвестиционных проектов 
было создано 400 новых рабочих мест, то на 
2022 год промышленными предприятиями 
города запланировано создание уже порядка 
530 рабочих мест.

  слово мэра

Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Ивановский акцент

Возобновлено 
строительство 
школы в Суховке

Рабочую встречу с подрядчиком 
провел глава города Владимир 
Шарыпов. 

Мэр назвал школу самым 
непростым из текущих объектов: 
«Начали строить одновременно 
со школой в Рождественском. 
Но если в последнем готовность 
высокая, то в Суховке строители 
сейчас встали только на первый 
этаж. Первый подрядчик с объекта 
ушел – не рассчитал ресурсы, плюс 
наложился рост цен прошлого 
года. Сметы скорректировали, 
нового подрядчика нашли – сейчас 
стройка возобновлена, темпы 
наращиваются».

В поддержку нацпроектам на 
федеральном уровне предусмотрена 
возможность через дополнительную 
госэкспертизу корректировать 
сметы при увеличении стоимости 
стройматериалов. В управлении 
капитального строительства 
рассказали, что рассчитывают в 
этом году завершить основные 
строительные работы.

Сам проект схож с начальной 
школой на улице Генерала 
Хлебникова: просторное трехэтажное 
здание, переходом соединенное с 
основным корпусом 44-й гимназии.

«Точка кипения» в ИвГУ
В День российского студенчества в Ивановском государственном 

университете презентовали «Точку кипения». Это уже третье в областном 
центре пространство для коллективной работы креативных людей. При 
этом «Точка кипения» в ИвГУ – первая, где платформа ориентирована 
именно на студентов. 

Двери «Точки кипения» будут открыты для всех: представителей 
образования и бизнеса, городских активистов и волонтеров, урбанистов и 
экологов. По словам главы города, творческое и креативное пространство 
всегда притягивает активных, деятельных людей, готовых привнести 
в жизнь города что-то новое, что-то свое. «Такие пространства очень 
востребованы в нашем городе не просто как место совместной работы, 
а именно как пространство, которое наделено особым смыслом. Ведь 
это не просто стены, это люди, научные программы, постоянные лекции, 
новые знания, какая-то возможность для самосовершенствования и 
объединения людей», – отметил Владимир Шарыпов.

На базе университетской «Точки кипения» планируют проводить 
городские, региональные, федеральные и даже международные 
мероприятия. Направления самые разные: «Образование», «Проектная 
деятельность», «Экология», «Современные технологии», «Наставничество». 
Предполагается, что это пространство станет местом притяжения для 
активной молодежи не только госуниверситета, но и других вузов.

Иваново помнит 
27 января – 78-я годовщина полного снятия блокады Ленинграда. В этот 

день в местечке Балино прошли памятные мероприятия. Почтить память 
жертв и защитников города на Неве пришли официальные лица города, 
жители блокадного Ленинграда, «Волонтеры Победы» и участники военно-
патриотических клубов.

По официальным данным, только от голода умерли 640 тысяч 
ленинградцев.

«Мы были маленькими детьми и не совсем понимали, почему нам не дают 
есть досыта. Мы голодали вместе со взрослыми. Хлеба давали 125 граммов на 
день. Я откусывал кусочки и сосал их. Растягивал. А мой старший брат жевал 
и глотал, быстро съедал хлеб и потом у меня просил кусочки взаймы», –  
рассказал житель блокадного Ленинграда Роман Владимирович Филиппов. 
6 апреля 1942 года Романа с мамой по Дороге жизни эвакуировали из 
Ленинграда в Родниковский район. Ему было всего три года и семь месяцев.

Ивановская область приняла более 30 тысяч жителей Ленинграда. Для 
несовершеннолетних беженцев работали 38 детских домов, в каждом из 
которых изможденные от голода и страданий дети получали заботу, тепло и 
любовь ивановцев. Во время Великой Отечественной войны через Иваново 
шли эшелоны с эвакуированными ленинградцами. Многие от ранений 
умирали в дороге и тысячи людей были похоронены на кладбище в Балино. 
Среди них были и дети. Для многих ленинградцев Иваново стало второй 
родиной. Более двухсот ивановских семей усыновили детей, чьи родители 
погибли в осажденном городе.

В настоящее время в Иванове проживают 37 защитников и жителей 
блокадного Ленинграда, четверо из них имеют медаль «За оборону 
Ленинграда».

С квитанциями  
за газ возникли 
проблемы

Пресс-служба компании «Газпром 
межрегионгаз Иваново» сообщает, что 
в связи с техническим сбоем возникли 
временные сложности с введением 
показаний счетчиков и оплатой газа 
по новой форме квитанции. «Газпром 
межрегионгаз Иваново» устраняет 
проблему.

Для передачи показаний приборов 
учета газа (счетчиков) предлагаем 
абонентам воспользоваться 
следующими способами:

– позвонить по телефону абонентской 
службы, указанному в нижней части 
квитанции;

– направить письмо с показаниями 
по адресу электронной почты abonsl@
mrg037.ru.

Передать показания и оплатить 
счет за газ без комиссии можно 
на официальном сайте «Газпром 
межрегионгаз Иваново» в разделе 
«Личный кабинет» https://мойгаз.
смородина.онлайн/login или через 
мобильную версию «Личного кабинета» 
«Мой ГАЗ» для платформ Android и 
iOS, которая работает на всех видах 
смартфонов.

Для получения информации по 
указанным вопросам абонент может 
направить электронное письмо на адрес 
abonsl@mrg037.ru.

Компания «Газпром межрегионгаз 
Иваново» приносит свои извинения за 
доставленные неудобства.
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В Иванове будут 
организованы летние 

трудовые отряды
Мы все прекрасно понимаем, что 

наше будущее зависит, прежде всего, от 
молодежи. Как мы ее воспитаем, какие 
ценности привьем, таким и будет наше 
общество. Сегодня большую работу по 
обучению и воспитанию детей и под-
ростков выполняют образовательные 
организации и центры дополнительного 
образования. Но летом дети старше-
го школьного возраста в основном не 
заняты и предоставлены себе. Городские 
власти предлагают провести летние 
каникулы с пользой. Одна из форм досуга 
для подростков 14–17 лет – работа в 
трудовых отрядах. 

Временная занятость дает ребятам 
возможность получить первый трудо-
вой опыт и первую заработную плату. 
Чаще всего трудовые отряды работают 
в городских парках «Харинка», им.  
В.Я. Степанова и им. Революции 1905 го-
да, а также облагораживают городские 
аллеи и скверы. 

Непосредственное участие школь-
ников в общественно-полезном деле 
является одним из методов профилак-
тики правонарушений и безнадзорности 
несовершеннолетних. Трудовые отряды 
воспитывают у молодого поколения бе-
режное отношение к окружающей среде.  

В бюджете города Иваново на 2022 год  
депутаты Ивановской городской думы 
предусмотрели на временное трудо- 
устройство молодежи более 8 млн рублей. 
Это позволит в летние месяцы трудоустро-
ить с согласия родителей 1080 подростков 
в возрасте от 14 до 17 лет.

Ребятам предлагается трудоустро-
иться на 12 рабочих дней с двумя выход-
ными. При этом они будут обеспечены 
специальной формой, перчатками и 
обязательно средствами индивидуальной 
защиты. Работать подростки будут под 
чутким руководством старших помощ-
ников три часа в день с 9:00 до 12:00. За 
работу школьники получат около 5 тысяч.

Запись подростков 14–17 лет, желаю-
щих поработать во время летних каникул, 
уже началась в Молодежном центре (ул. 
Энтузиастов, 2). Уточнить информацию 
можно с понедельника по пятницу с 9:00 
до 16:00 по телефону 93-98-09.

Практика проведения летней тру-
довой кампании существует в городе 
не первый год и уже успела зарекомен-
довать себя. Поэтому все желающие с 
разрешения родителей могут записаться 
на работу в летние отряды. 

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Округ № 1: Евгений РУМЯНЦЕВ
4 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 3: Борис ШАЛЯПИН
17 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 4: Елена РЯСИНА 
7 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
14, 21 февраля, 14:00–17:00, ул. Панина, 26а, по 
предварительной записи по тел.: 8 910 691 10 11, 
8 910 691 15 11 (Дарья).
Округ № 5: Екатерина КОПЫЛОВА 
2 февраля, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
15 февраля, 16:00–18:00 по предварительной записи 
по тел. 8 903 889 28 56.
Округ № 6: Игорь ВОЛКОВ 
9 февраля, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
17 февраля, 14:00–16:00, дистанционно по 
предварительной записи по телефону 57-70-27.
Округ № 7: Сергей ТОМС
14 февраля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, 

общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 8 Андрей МАГНИЦКИЙ 
25 февраля, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 9: Андрей ЖЕГЛОВ 
11 февраля, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
1, 15 февраля, 16:00–18:00, пр. Ленина, 114 (ЦКиО), 
дистанционно по предварительной записи 
по тел. 8 910 669 50 05.
Округ № 10: Ольга ЧИБИСОВА
2 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
10 февраля, 9:00–11:00, ул. Апрельская, 3 
(школа № 14), прием граждан в дистанционном 
формате по предварительной записи по тел. 37-52-03. 
Округ № 11: Виктория ЗАИНЧКОВСКАЯ
21 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 12: Дмитрий МОИСЕЕНКОВ 
14 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.

Округ № 13: Руслан МАМЕДОВ
28 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 14: Наталья КЛИМИНА
21 февраля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
8 февраля, 15:00–17:00, ул. Маршала Жаворонкова, 5. 
Прием граждан по предварительной записи 
по тел. 33-23-66.
Округ № 15: Иван АНДРЕЕВ 
28 февраля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 16: Владимир КОЗЛОВ 
24 февраля, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 17: Ольга БЕЛОЛАПОВА
11 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 19: Анатолий ОМЕХИН 
18 февраля, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ  
СЕДЬМОГО СОЗЫВА В ФЕВРАЛЕ

Заявленные приемы будут проводиться по предварительной записи по телефону. 
Дополнительную информацию можно уточнить по телефону 30-05-11

Александр КУЗЬМИЧЁВ 
председатель Ивановской 
городской думы
4 февраля, 11:00–13:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57.

Альберт ГЕВОРГЯН
10 февраля, 13:00–15:00, пл. 
Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Александр БАКАКИН
22 февраля, 10:00–11:45, пл. 
Революции, 6, 10-й этаж, кабинет 1021, 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 8 906 512 67 76.
Сергей МЕДВЕДЕВ
9 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя 

партии «Единая Россия» Д.А. 
Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
21 февраля, 16:00–18:00, дистанционно 
по предварительной записи по тел. 
57-70-27.
Владимир СИНИЦЫН
2, 9, 16 февраля, 15:00–17:00, 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 41-13-98.
Виктор ЛИСИЦЫН
16 февраля, 18:00–20:00, дистанционно 
по предварительной записи по тел. 8 
910 999 44 33.

Нина ТРОИЦКАЯ
18 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 
4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Артур ТАРАКЧЯН
16 февраля, 11:00–13:00, пл. 
Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
15 февраля, 14:00–17:00, 15-й Проезд, 4, 
оф. 132, по предварительной записи по 
тел. 8 910 668 47 20.

Евгений ЯЧМЕНЕВ
25 февраля, 9:00–11:00, пл. Революции, 
4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
10, 24 февраля, 16:00–18:00, по 
предварительной записи по телефону 8 
901 683 35 65
Леонид ДЕНИСОВ 
22 февраля, 10:00–13:00, ул. Жиделёва, 
21, оф. 307, дистанционно по 
предварительной записи по тел. 8 920 
353 18 53.

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

Галина БОЧКОВА
заместитель председателя 
Ивановской городской думы
16 февраля, 09:00–11:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57.

Николай НАТУРИН
заместитель председателя 
Ивановской городской думы
3 февраля, 13:00–15:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57.

Татьяна ПЕТРОВА
заместитель председателя Ивановской городской думы
7 февраля, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
22 февраля, 14:00–16:00, дистанционно по 
предварительной записи по телефону 8 915 849 67 89.

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ

Уборка города от снега этой зимой вызывает много наре-
каний. Глава региона на этой неделе посетил Специализиро-
ванную автобазу жилищного хозяйства города Иваново, чтобы 
на месте разобраться в ситуации. Губернатор вместе с мэром 
областного центра Владимиром Шарыповым осмотрел парк 
спецтехники предприятия и пообщался с рабочими.

Станислав Воскресенский отметил, что, несмотря на недо-
вольство горожан ситуацией в целом, люди, которые ежеднев-
но выходят на расчистку города от снега, ответственно испол-
няют свою работу, самоотверженно трудятся. «Ваш труд виден. 
Хоть жители и ругаются, но в сравнении со многими городами 
у нас ситуация гораздо более спокойная». 

Так, только за сегодняшнюю ночь вывезено более трех 

тысяч кубометров снега. Пять бригад и 26 единиц спецтехники 
работали на улицах Большая Воробьевская, Люлина, Полка 
«Нормандия-Неман», Арсения, Бубнова, на площади Ленина и 
на проспекте Текстильщиков. С начала сезона с улиц города 
вывезено почти 62 тысячи кубометров снега.

Станислав Воскресенский в откровенном разговоре с рабочи-
ми обсудил острые вопросы организации уборки города в зимнее 
время. Участники встречи рассказали губернатору, хватает ли тех-
ники, в каком состоянии она находится. Так, по мнению рабочих, 
для качественной и своевременной уборки города необходимо не 
менее 33 комбинированных дорожных машин (КДМ). В настоящее 
время у САЖХ лишь 28. Рабочие также подняли вопросы заработ-
ной платы, организации их труда и быта во время суточных смен. 
Губернатор и участники встречи обсудили также личные вопросы 
рабочих САЖХ, все они взяты в проработку.

К людям претензий нет
А снегоуборочной техники не хватает

 2,6 млн кв. м – зона обслуживания МУП «САЖХ».

 237 человек трудоустроено на предприятии, 182 из 
них – сотрудники рабочих специальностей: водители 
КДМ, механизаторы (водители тракторов, бульдозеров, 
грейдеров), специалисты по ремонту и обслуживанию 
автотранспорта, дорожные рабочие.

 159 единиц техники в распоряжении САЖХ, из них  
28 комбинированных машин, 12 самосвалов, 18 тракторов, 
11 пылеуборочных машин.
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Камеры 
фотовидеофиксации 
нарушений ПДД

Так, жертвой хама на дороге стала жи-
тельница нашего города. «Стояли на пере-
крестке, каждый в своем ряду. И тут какой-то 
лихач пролетел вперед (видимо, сильно то-
ропился), задев при этом несколько машин, 
стоявших рядом. Никто не пострадал, но си-
туация, скажем так, неприятная. Кроме того, 
автомобиль был поврежден. Встал вопрос 
о получении страховки. Авторегистратор в 
машине не зафиксировал нарушителя. Ста-
ли искать данные с городских камер, напи-
сали запрос в ГИБДД, но тщетно – найти за-
пись происшествия так и не удалось.

Действительно, на городских дорогах 
есть камеры, фиксирующие нарушения Пра-
вил дорожного движения. Их точное количе-
ство и места расположения указаны на офи-
циальном сайте Госавтоинспекции. Правда, 
есть одно «но». Такие камеры фиксируют 
проезд транспортных средств и нарушения 
ПДД РФ. Правильно они так и называются: 
специальные технические средства фото-
видеофиксации нарушений ПДД. Все они 
работают по схожему принципу: фиксиру-
ют проезд транспортных средств в виде фо-
тографического ряда, видеозапись может 
включаться только при нарушении ПДД, 
связанным с выездом на полосу встречно-
го движения.

Превысили скорость? Проехали на за-
прещающий сигнал светофора, выехали за 
стоп-линию или на встречную полосу дви-
жения, а то и на тротуар – найдете в почто-
вом ящике постановление об администра-
тивном правонарушении (штраф) и свой 
портрет – фотофиксацию правонарушения.

По-другому камеры, фиксирующие на-
рушения Правил дорожного движения, не 
работают. А для получения страховки необ-
ходим видеоряд, потому такие обращения 
чаще всего не по адресу.

Камеры централизованных 
систем видеонаблюдения

Но есть и другие камеры. Они располо-
жены в разных районах города и работают 
круглосуточно. 

«В областном центре 149 камер видеона-
блюдения, – рассказал заместитель началь-
ника управления МКУ «УГО и ЧС г. Ивано-
во» Евгений Цветков. – Они установлены на 
улицах, площадях, основных магистралях и 
в общественных местах на территории горо-
да Иваново. Условно их можно разделить на 
три группы. Первая – это камеры, которые 
отслеживают и могут распознавать номера 
автотранспортных средств – так называемая 
система «паутина». Вторая – обзорные каме-
ры, которыми нельзя управлять, они не по-
ворачиваются, а просто наблюдают. И третья 
группа – поворотные камеры, которые могут 
работать через электронную нейросеть – со-
вместно с видеоаналитикой».

По словам специалиста, именно такие 
камеры могут детектировать лица, груп-
пы людей, предметы, животных, автотран-
спортные средства, пересечения красных 
линий. На некоторых из них даже есть ауди-
омониторинг – микрофоны позволяют запи-
сывать звук. Все они в исправном техниче-

ском состоянии. Если поломки и возникают, 
они быстро ликвидируются подрядными ор-
ганизациями. 

Данные камер передаются напрямую 
в УМВД по Ивановской области. Обычный 
гражданин запросить видео из праздного 
любопытства не может, даже если произо-
шла кража или иное правонарушение. «В 
этом случае гражданину необходимо напи-
сать заявление в УМВД по Ивановской обла-
сти. В ходе проведения оперативно-разыск-
ных мероприятий мы будем использовать в 
том числе и данные видеокамер. На руки за-
пись, разумеется, не выдаем», – прокоммен-
тировал начальник отдела информации и 
общественных связей УМВД России по Ива-
новской области Владислав Радостин. 

К слову, знаменитая московская систе-
ма видеонаблюдения работает по тому же 
принципу. Если вам понадобилась запись с 
камеры видеонаблюдения, в первую оче-
редь, необходимо позвонить на горячую ли-
нию городской системы видеонаблюдения 
и оставить заявку на сохранение видеоар-
хива. Сделать это нужно в течение пяти ка-
лендарных дней с момента происшествия. В 
результате вы получите номер заявки, кото-
рый следует передать в правоохранительные 
органы. Копию архивных данных может по-

лучить только их представитель, используя 
персональный доступ к городской системе 
видеонаблюдения на рабочем месте. 

И самое сложное –  
это камеры частные

Не секрет, что сегодня практически все 
новостройки снабжаются камерами видео-
наблюдения. Их устанавливают как в подъез-
дах, так и на наружных стенах. Для собствен-
ного спокойствия и безопасности постепенно 
подтягиваются и жители старых кварталов. 
Есть камеры и на торговых объектах, и про-
чих частных территориях, подлежащих охра-
не. Такие записи хранятся, как правило, пять 
дней. Однако и тут есть нюансы. Один из них –  
ограниченный радиус съемки. Как правило, 
в «поле зрения» попадает только имущество 
охраняемого объекта. 

Региональный представитель ДПСО «Ли-
заАлерт» в Ивановской области Константин 
Дишкант говорит, что получить данные с 
частных камер особенно сложно: «В нашей 
деятельности записи с камер видеонаблюде-
ния очень важный инструмент поиска. В го-
роде размещены как камеры централизован-
ных систем видеонаблюдения, так и частные 
видеокамеры. Сотрудники всех госструк-
тур всегда охотно идут нам навстречу, –  
прокомментировал он. – С частными каме-
рами труднее. Порой бывает очень сложно 
найти их владельцев, на это уходит драго-
ценное время. Трагедия в Костроме лиш-
ний раз напомнила нам о важности систем 
видеонаблюдения, именно благодаря им ор-
ганы следствия оперативно получили ин-
формацию о преступниках и смогли вый-
ти на их след».

Словом, если произошло ЧП, самый 
верный путь – обратиться в правоохрани-
тельные органы и в поисковый отряд «Лиза- 
Алерт», если речь идет о пропаже челове-
ка. Профессионалы сработают оперативнее 
и надежнее 

Город под наблюдением
Каждый наш шаг фиксируют камеры. Но получить эти данные непросто 

К счастью, чаще всего данные камер видеонаблюдения нам и не требуются. Необходимость возникает лишь в случае неприятностей:  
украли коляску или велосипед, повредили имущество. Или, к примеру, драка. Кто виноват? Тут и помогут камеры видеонаблюдения

Что касается «умных» счетчиков, то так назы-
вают интеллектуальные приборы учета, которые 
включаются в автоматизированную систему уче-
та сетевой организации. Они могут автоматически 
передавать показания приборов в сетевую органи-
зацию, отключать и возобновлять подачу электро-
энергии, давать информацию о нарушении каче-
ства электроэнергии. «Обычные» счетчики таких 
функций не имеют.

Как сообщили нам в Ивановском филиале 
«ЭнергосбыТ Плюс», компания выполняет свои обя-
зательства, связанные с обеспечением учета элек-
троэнергии, при этом проводит не только замену 
индивидуальных приборов учета, но и поверку уже 
установленных. В частности, в прошлом году энер-

госбытовая компания за свой счет заменила более 
30 тысяч счетчиков. 

В публикациях в федеральных СМИ по поводу 
«умных» счетчиков отмечается, что они дадут воз-
можность жителям не переживать по поводу некор-
ректно списанных показаний или несвоевременной 
передачи показаний в энергосбытовую компанию. Всё 
это прекрасно, но в Иванове жители некоторых рай-
онов частного сектора, где «Ивгорэлектросеть» уста-
навливала в прошлые годы подобные приборы учета 
(их называли счетчиками на столбах), неоднократ-
но сталкивались с серьезным завышением показа-
ний. Например, домохозяйство обычно потребляло  
150 киловатт в месяц, а счета приходили и на 1000, и 

Когда счетчики «поумнеют»?
И что это даст горожанам

Согласно федеральному 
закону «Об 
электроэнергетике» 
с 1 января 2022 года 
энергокомпании 
должны устанавливать 
в квартирах и домах 
граждан так называемые 
«умные» счетчики – 
интеллектуальные 
системы индивидуального 
учета электроэнергии. 
Попробуем разобраться, 
что это и когда эти приборы 
появятся в наших домах. 

ТЕПЕРЬ ЕСЛИ СРОК ПОВЕРКИ 
ЭЛЕКТРОСЧЕТЧИКА ЗАКАНЧИВАЕТСЯ, 

ЗАМЕНИТЬ ИЛИ ПОВЕРИТЬ ЕГО ДОЛЖНЫ 
ЭНЕРГЕТИКИ ЗА СВОЙ СЧЕТ. 
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на 2000 киловатт. Люди пытались разбираться, но из это-
го ничего не получалось. Есть показания прибора – и точка. 
Так что неудивительно, что сейчас, в преддверии «поумне-
ния» счетчиков, многие ивановцы напряглись. И интересу-
ются, можно ли отказаться от интеллектуальных приборов 
учета и устанавливать привычные.

С одной стороны, больше всего переживать стоит тем, 
у кого срок поверки электросчетчика заканчивается в 
этом году. Потому что замену будут производить только 
по окончании межповерочного периода. С другой – сами 
энергетики довольно расплывчато комментируют такие 
ситуации. Например, в «Ивэнерго» нам сообщили, что «по-
требитель при несогласии с данными, которые передал 
прибор учета, может обратиться в сетевую организации 
с просьбой о проверке прибора учета. Филиал «Ивэнерго» 
всегда реагирует на такие обращения». Но отказаться от 
«умного» счетчика нельзя: устанавливать такие приборы 
учета требует законодательство, которое энергетики на-
рушать не собираются. 

В «ЭнергосбыТ Плюс» отметили, что выбор способа 
учета электроэнергии остается за поставщиком, а вопрос 

установки в многоквартирных домах «умных» приборов 
учета в компании прорабатывается. 

Есть еще несколько моментов, которые вызывают во-
просы. В частности, есть информация, что, поскольку рас-
ходы на замену счетчиков не включаются в тарифы на 
электроэнергию, у многих энергокомпаний возникли про-
блемы с финансированием этих обязательств. И ждать 
замены прибора учета, который сломался или у которо-

го истек межповерочный интервал, можно не один месяц. 
Каким образом будут производиться начисления платы 
за электричество, если потребитель не передает данные 
не по своей вине? 

В «Ивэнерго» нам пояснили: нормативные документы 
разрешают проводить замену прибора учета в шести ме-
сяцев, при отказе потребителя от установки на место су-
ществующего прибора учета этот срок продлевается еще 
начетыре месяца. В период до замены прибора учета по-
требителям, использующим электроэнергию для быто-
вых целей, первые три месяца производят начисления по 
среднему расходу электроэнергии за последние полгода. 
Далее расчеты проводятся по нормативам электроэнер-
гии, утвержденным правительством Ивановской области.

Получается, мягко говоря, несправедливо: денег на 
счетчик нет у энергокомпаний, а платить по нормативам 
(как правило, сумма получается заметно выше, чем по 
счетчику) должен потребитель. 

Похоже, разбираться с этими коллизиями придется в 
суде. Впрочем, по нашей информации, пока подобных дел 
в Ивановской области не рассматривалось 

Счетчиками в многоквартирных и в частных 
домах занимаются разные компании.  
В многоквартирных – Ивановский филиал 
компании «ЭнергосбыТ Плюс» (организация, 
которая выставляет счета за электроэнергию).  
А в частном секторе, как и в случае с нежилыми 
помещениями, эта обязанность возложена 
на «Ивгорэлектросеть», которая в прошлом 
году была продана ПАО «Россети Центр и 
Приволжье». И многие вопросы теперь взял  
на себя филиал «Россетей» «Ивэнерго».

текст: Екатерина Сергеева

Итак, уборка снега
Во-первых, это не дешево. Открываю 

доску объявлений, стоимость услуг трак-
тора 1500–1700. Это цена за час, но за вре-
мя, проведенное в дороге, тоже придется 
заплатить. Обзвонив респондентов, узнала, 
что на уборку небольшой территории у ма-
газина уйдет примерно два часа. Итого мне 
предстоит оплатить 5100 рублей за то, чтобы 
убрать снег. И в период снегопадов (привет, 
февраль) это необходимо делать примерно 
дважды в неделю. Есть, конечно, экономва-
рианты. Например, уборка снега автомоби-
лем УАЗ «Патриот» и снегоотвалом. Стоит 
такая услуга практически в два раза дешевле, 
качество обещают «не хуже». Ну и, наконец, 
вариант «лайт» – уборка снега вручную. От 
400 рублей за час на одного человека, мини-
мальная оплата – два часа. Готовьте деньги!

Ну а вторая проблема – очереди. На 
момент подготовки статьи все участники 
рынка были готовы приступить к работе. 
Но это еще ничего не значит, поскольку 
уже несколько дней стоят ясные деньки без 
осадков. А вот во время пурги ждать оче-
редь приходится по два, а то и по три дня. 

– И тогда мы с мужем берем лопаты и 
чистим снег сами, – говорит Елена, владе-
лица маленького продуктового магазина 
категории «у дома», – иначе покупатели к 
нам просто не доберутся. Потом, конечно, 
можно долго искать виноватых, но вернуть 
потерянных клиентов задача архисложная.

Ну и, наконец, расчистка снега в мно-
гоквартирных дворах. Это, как известно, 
обязанность управляющих компаний. И, 
как с нами поделились в УК «Дворянка», 
если вовремя оставить заявку на очистку 
снега, можно уложиться в срок и избежать 
очередей. 

– Тут важно другое. А именно – своев-
ременная оплата квитанций жильцами и 
своевременная уборка автомобилей с тер-
ритории двора. Перед проведением работ 
мы вывешиваем объявления на подъездах. 
Но реагируют на просьбу далеко не все, – 
поделились в компании.

Сосульки и крыши
Согласно правилам благоустрой-

ства, собственник здания должен очи-
щать кровлю от сосулек, чтобы не допу-
скать опасных ситуаций для прохожих. 
Как сообщили в городском управлении 
муниципального контроля и правоох-
ранительной деятельности, следить за 
образованием сосулек нужно постоян-
но, независимо от того, праздничный это 
день или обычный. Если собственники 
не уберут с крыш снег, нарушители бу-
дут привлечены к административной 
ответственности. Статьей 6.21 Закона 
Ивановской области 11-ОЗ «Об адми-
нистративных правонарушениях в Ива-
новской области» за такое нарушение 
предусмотрен штраф до ста двадцати 
тысяч рублей. Зачастую у одного здания 
несколько собственников, в этом случае 
каждый из владельцев несет равную от-
ветственность.

«Ежедневно наши сотрудники монито-
рят ивановские улицы, к сожалению, не все 
собственники своевременно очищают кры-
ши от наледи и сосулек. Только за первые 
дни нового года выявлено значительное 
число нарушений», – рассказал замести-
тель начальника управления муниципаль-
ного контроля и правоохранительной дея-
тельности администрации города Иваново 
Алексей Верезуб. 

Владимир Соловьёв – индивидуальный 
предприниматель, который уже не первый 
год специализируется на уборке городских 
крыш, говорит, что в этом году очередь 
надо занимать заранее – зима снежная, 
заказов много. Рост числа обращений по 
сравнению с прошлым годом составил при-
мерно 20%. Владимир признается: раньше 
предпринимателям «было плевать на со-
сульки». Сейчас же предусмотрены серьез-
ные штрафы, бизнесмены стали хвататься 
за голову и энергично решать проблему. В 
результате ценник вырос на 15% по сравне-
нию с 2021-м. Но на количество обращений 
это никак не повлияло. Да и заниматься та-
кой работой могут только профессионалы.

– Мы обслуживаем здания судов, на-
логовой, прокуратуры. В договорах чет-
ко указано: у каждого работника должны 
быть корочки промышленного альпиниста, 
и важно, чтобы они были не просрочены, –  
рассказал Владимир. – Соответственно, 
раз в два года я отправляю ребят на повы-
шение квалификации, 

Так, в зависимости от сложности крыши 
и количества наледи цена за услугу состав-
ляет от 80 до 100 рублей за погонный метр.

Меня же всегда интересовал вопрос, 
чем такие предприятия занимаются летом. 
Оказывается, работы много всегда. В те-
плые месяцы это капремонт межпанельных 
швов, крыш и инженерных систем – любые 
высотные работы, только другого плана. 
Так что сезонность объему работ не помеха.

И прочие «мелочи»
А их немало. Например, песко-соля-

ная смесь (или антигололедный реагент). 
Среднюю цену назвать сложно – это всё 
равно что средняя температура по боль-

нице. От очень дорогих до очень дешевых. 
Всё зависит от состава и эффективности 
до желаемого результата и материальных 
возможностей клиента.

– Мы купили пять лет назад машину 
песка. Ее хватит на несколько лет вперед. 
Соль приобретаем в магазине. Техниче-
скую, самую дешевую. Используем не каж-
дый день. Например, если посыпать прямо 
сейчас, соль не сможет расплавить наледь. 
В целом это не дорого, да и не сильно хло-
потно, если спланировать всё заранее, – 
поделился владелец одного из ивановских 
предприятий.

Вместо эпилога
Что говорить, мы, горожане, привыкли 

к определенному комфорту. И это правиль-
но. А есть люди, которым абсолютно некого 
обвинить в больших сугробах и застрявших 
машинах. В их числе – ивановская семья 
Смирновых. Жилищный вопрос они реши-
ли оригинально, построив капитальный дом 
на землях СНТ, которое к тому же не входит 
в границы населенных пунктов. Чудесное, 
живописное место практически рядом с го-
родом. Правда, свернув с основной трассы 
необходимо проехать еще около километра. 
Разумеется, раньше никто бы и не рискнул 
провести там зиму. А вот Смирновы риск-
нули. И зима прошла хорошо. Газа нет, зато 
есть электричество (и соответствующие 
отопительные приборы). Городские службы 
снег там, разумеется, не чистят, и Смирновы 
сами регулярно нанимают трактор. Ну и с 
лопатами не расстаются. И всё равно рады. 
Прошлую зиму прожили одни, а в этом году 
в близлежащих СНТ появились постоянные 
жильцы. Живут и не жалуются. Некому. Да 
и зачем 

ЗИМНИЕ 
ХЛОПОТЫ

Зимой люди делятся на две категории: на тех, кто снег убирает,  
и тех, кто выражает недовольство по поводу состояния городских 

улиц. К первым относятся и предприниматели, и управляющие 
компании, и собственники зданий – люди, для которых нынешняя 

зима стала весьма напряженной

текст: Светлана Иванова
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В окружении культурного наследия
Второй раз на архкомиссии рассматривали про-
ект двух новых корпусов на улице Ермака, 3а, 
которые застройщик планирует использовать 
под размещение организаций, оказывающих 
на коммерческой основе услуги дополнитель-
ного образования. Рядом с этими корпусами 
находятся два объекта культурного насле-
дия – корпус бывшей больницы мастеровых 
и рабочих и школа-«птица», памятник кон-
структивизма. Поэтому новым объектам в этом 
квартале уделяется особое внимание.

Проектировщики учли замечания, сделанные 
в прошлый раз, и изменили композицию и 

цветовое решение фасадов. Проект корпуса 
со скатной крышей был одобрен, а с плоской 
опять вызвал нарекания. Архитектор Александр 
Захаров даже заявил, что здание похоже не на 
образовательный центр, а на пожарную часть. 
Этот проект был направлен на доработку. 

Не детский центр, 
а пожарная часть

Что еще построят в Иванове 
и как это будет выглядеть

текст: Екатерина Сергеева фото: Владимир Кораблёв

25 января состоялось очередное заседание  
архитектурной комиссии. Представлены были семь проектов,  

но одобрение получили далеко не все

До будущей зимы
А что происходит с елками, 

арт-объектами и гирляндами, когда 
праздники заканчиваются? Куда их 
увозят до следующего декабря? Уз-
нать об этом удалось у Владимира Ку-
дрявцева, начальника управления по 
наружной рекламе, информации и 
оформления города – именно это под-
разделение мэрии отвечает, как оказа-
лось, не только за наружную рекламу и 
вывески, но и за новогоднюю красоту. 

Но далеко не всё «новогоднее» обо-
рудование находится в ведении города. 
Например, праздничные инсталляции в 
виде шаров закупил филиал Ивэнерго» 
ПАО «Россети». Так что после оконча-
ния праздников энергетики хранят эти 
объекты у себя. Но размещают и уби-
рают, безусловно, по согласованию с 
городскими властями. 

В ведении города находится иллю-
минация, украшающая центр города, 
и три городские елки, которые стоят 
у цирка, на площадях Пушкина и Ле-
нина. Поскольку елки искусственные 
и, мягко говоря, очень объемные, их 
надо где-то хранить – причем на боль-
шом складе и при определенном тем-
пературно-влажностном режиме. «Мы 
храним их, а также игрушки и иллюми-
нацию на складе одного из городских 
предприятий, где созданы все необхо-
димые условия», – поясняет Владимир 
Кудрявцев. Там же «отдыхают» летом и 
торговые павильоны новогоднего го-
родка, которые были установлены на 
площади Пушкина. 

Разобрать уличную елку – целая 
история: для этого приходится исполь-
зовать спецтехнику в виде автовышки. 
После демонтажа проводят инвента-
ризацию – специалисты управления по 
делам наружной рекламы оценивают 
состояние самой елки, ее конструкции, 
игрушек, гирлянд, отмечают, не требу-
ется ли ремонт или, например, заме-
на лампочек. После чего елку и декор 
упаковывают и отправляют на склад. И 
уже позже ремонтируют и обновляют. 
«Нам нередко помогают ивановские 
предприниматели: и в восстановлении 
имеющегося декора и оборудования, 
и в приобретении нового, – добавля-
ет Владимир Кудрявцев. – Мы им бла-
годарны за такую поддержку, потому 
что это действительно важное дело – 
создать праздничную атмосферу в го-
роде».   

Для хорошего 
настроения 

Кстати, ремонт новогоднего деко-
ра – вовсе не дешевое удовольствие. 
Например, длина новогодних гирлянд, 
которые украшают центр города, – по-
рядка 4 километров. Это примерно как 
от железнодорожного вокзала до пло-
щади Революции. На просьбу подсчи-
тать, сколько же ламп в гирляндах и 
сколько из них ежегодно требует за-
мены, начальник управления по делам 
наружной рекламы только смеется: вот 
будем проводить инвентаризацию, уз-
наем, сколько придется менять. Ну а в 
целом количество лампочек, конечно, 
никто не считал: все гирлянды разные. 

В этом году многие ивановцы за-
метили, что новогодние украше-
ния улиц не убрали после Рождества, 
как это бывало обычно. Январь под-
ходит к концу, а разноцветные огонь-
ки по-прежнему сияют в ночи. «Да, в 
этом году по предложению главы горо-
да Владимира Шарыпова мы не торо-
пимся с демонтажом, – поясняет Вла-
димир Кудрявцев. – До конца января 
только уберем елки и инсталляции, а 
иллюминацию оставим – хорошее на-
строение еще никому не мешало».

К сожалению, в этом году елка на 
площади Ленина стала объектом вни-
мания вандалов, которые сломали 
ветки и испортили часть игрушек. По 
предварительной оценке, восстанов-
ление обойдется городу в 80 тысяч ру-
блей. Так что, действительно, лучше 
убрать, что называется, в закрома всё, 
что находится в зоне досягаемости ху-
лиганов. А за иллюминацию, которая 
помогает в конце рабочего дня лиш-
ний раз улыбнуться и вспомнить Но-
вый год, большое спасибо! 

Куда уходят 
ёлки?

Где и как хранится новогодний декор 
для городских улиц

С начала декабря до середины января мы любуемся 
иллюминацией на улицах и площадях, а дети  

с удовольствием играют возле елок. Особенный восторг  
у малышей вызывают игрушки: дома таких огромных шаров 

не найдешь. В последние годы новогоднее настроение  
у ивановцев создают и праздничные арт-объекты, сияющие 

по вечерам яркими огнями: фигура оленя около офиса 
«Ивэнерго» на ул. Крутицкой, шары в человеческий рост  

на площади Пушкина и на площади Ленина

Три этажа на Ярославской
Архкомиссия утвердила внешний вид де-
лового центра на улице Ярославской. Этот 
объект уже получал одобрение в 2020 году, 
однако заказчик решил увеличить здания и 
вместо двух этажей сделать четыре. Новый 
вариант был представлен комиссии летом 
2021 года и вызвал множество замечаний. 

На этот раз заказчик и проектировщик 
выбрали компромиссный вариант: три этажа, 
декоративные элементы на фасаде, отделка –  
клинкерная плитка под кирпич и керамогра-
нит. Этот вариант был одобрен.

Не выставочный павильон, а АЗС
Меньше повезло зданию делового управле-
ния на пересечении ул. Павла Большевикова 
и 4-й Лагерной. Как сообщил представитель 
проектировщика, здесь планируется прово-
дить выставки. 

Однако архитекторов удивило, что в качестве 
отделочного материала фасадов были выбра-
ны сэндвич-панели – материал дешевый и 
зачастую уродующий внешний вид даже при 
удачном архитектурном решении. «Даже АЗС 
сейчас уже не отделывают сэндвич-панелями, –  
а тут выставочный павильон», – отметила 
архитектор Елена Кишкович. Так что проект 
придется дорабатывать.

Три девятиэтажки почти без замечаний
Архкомиссия одобрила проекты трех девятиэтажных домов. Один из них будет возведен на пере-
сечении улиц Суворова и Пролетарской. Этот квартал сейчас активно застраивается. И это привело 
к появлению замечаний к проекту: внешний вид нескольких объектов по соседству уже одобрен, а 
значит, при выборе архитектурного решения необходимо учитывать облик расположенных рядом 
зданий. Правда, в целом концепция одобрена, а остальные вопросы будут решаться в рабочем 
порядке. 

Проект еще одной многоэтажки – на улице Ермака, 45, – уже получал одобрение, однако застрой-
щик решил изменить высоту этажей, соответственно, изменилась композиция фасада. Кроме 
того, на фасаде со стороны стадиона «Текстильщик» решили разместить часы. Проект одобрили с 
небольшими поправками. 

Практически без замечаний архитекторы утвердили внешний вид дома на ул. Земледельческой, 
отметив интересное цветовое решение фасада, которое придает дополнительный объем зданию. 

Не ломать градостроительную среду
А вот проект 10-этажного дома на ул. Ломоно-
сова члены комиссии повторно отправили на 
доработку. Этот объект вызывает сомнения по 
многим параметрам, в первую очередь – из-за 

расположения на земельном участке и наличия 
непонятно чем обоснованного выступа в виде 
острого угла.

Застройщик и архитектор объясняют это тем, 
что здание строится не с нуля: это реконструк-
ция уже имеющегося административного 
здания, то есть и форма, и расположение на 
земельном участке уже задано.

Но эти аргументы на комиссию не оказа-
ли воздействия: архитекторы заявили, что 
нельзя в угоду сиюминутным интересам ломать 
городскую среду и вносить хаос в перспектив-
ную застройку. Хотя архитектурное решение 
фасадов в представленном варианте всем 
понравилось. 

ул. Суворова ул. Ермака, 45 ул. Земледельческая
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текст: Ольга Хрисанова 

Шеринг –  
значит совместное использование

В нашем обществе принято, что к определенному 
возрасту у человека должен быть минимальный набор 
для жизни: жилье, транспорт, техника, мебель, одежда, 
инструменты и так далее. И мы скептически относимся 
к человеку, у которого, например, к 50 годам ничего 
нет. Материальные блага на то и создаются, чтобы их 
приобретать. 

Но вот у молодых всё популярнее новые тенден-
ции – быть свободным от собственности, а значит, и от 
обязательств. Аналитики уверяют, что у этого поколения 
в приоритете разумное потребление, а не накопление. И 
они выбирают шеринговую экономику.

Это новая культура и экономическая бизнес-мо-
дель, в которой с помощью технологий и онлайн-плат-
форм люди могут обмениваться активами, которые не 
используют: от инструментов до коттеджей. Главная 
идея шеринга – нет необходимости что-то покупать и 
владеть этой вещью, когда ее можно взять во времен-
ное пользование.

Автомобиль – не роскошь
Егор Фёдоров, 33 года, менеджер проектов: «В отли-

чие от моих друзей я пока не собираюсь покупать маши-
ну. Зачем мне все эти проблемы с обслуживанием, когда 
сейчас в Иванове, как и в Москве, появились сервисы по 
прокату авто. Мой друг купил недавно в кредит машину 
за 750 000 рублей, совсем не новую. Теперь ежемесячно 
платит 10 000 рублей, плюс техобслуживание, ремонт и 
прочее. Работа и школа детей у него рядом с домом, вы-
езжает он не так часто, иногда на дачу ли в ТЦ. При этом 
ТО, парковка, всякие противоугонные устройства, ОСАГО, 
каско – одни нервы. А мы с подругой, когда нам надо 
поехать на природу или к родителям в деревню, берем 
машину в прокат. Захотели – поехали в Суздаль, Нижний, 
один раз ездили даже в Пермь, и тогда машина нас очень 
выручила. Пару раз брали «Ниссан-Альмеру» за 1100 руб- 
лей в сутки (от четырех суток) и один раз «Ларгус» 
семиместный на всю компанию за 1300 рублей в сутки 
на восемь дней. Это дешевле, чем на такси, и уж точно 
проще, чем заморачиваться с личным авто».

Такие мнения не единичны, прокат в Иванове на-
бирает популярность. Александр, представитель одной 
из самых крупных компаний по прокату и аренде авто в 
Иванове: 

«У нас в автопарке 45 автомобилей: «Kиа-Рио», 
«Ниссан-Альмера», «Ларгус», почти все 2021 года выпу-
ска, есть с детскими креслами. Летом спрос на машины 
больше, люди отправляются в отпуска, на дачи и в 
путешествия. Зимой в основном машины берут те, у 
кого по каким-то причинам не оказалось автомобиля 
(сломался или продали), а он нужен срочно. Прошлым 

летом к нам обращалось немало приезжих: команди-
рованные из больших городов и даже иностранцы – из 
Франции, Германии, Греции и Турции, которые приез-
жали в Иваново в отпуск или по делам. У них взять в 
прокат автомобиль в порядке вещей, и они удивлялись, 
что ивановцы не так активно этим пользуются. Хотя за 
пять лет работы спрос увеличился вдвое, и мы видим, 
что до многих постепенно доходит, что арендовать 
машину гораздо выгоднее, чем владеть ей».

Живу, где хочу,  
и выбираю даже соседей

Жилье и вообще недвижимость также попадает 
под влияние шеринговой экономики. Во многом из-за 
несоответствия спроса и предложения. Вообще, спрос-то 
есть, а вот возможности у молодежи во многом ограни-
ченны. Поэтому они всё чаще выбирают аренду, отказы-
ваются от идеи приобрести жилье, не желая на долгие 
годы попадать в кредитную зависимость.

Приличную квартиру в Иванове можно снять 
примерно за 18–25 тысяч рублей в месяц – пределов 
прекрасному нет. Счастливые обладатели жилья, приоб-
ретенного в ипотеку, примерно столько же ежемесячно 
платят банку. При этом ипотечная квартира будет их 
собственностью через 10–15 лет.

Александр Орликов по профессии программист, так 
жить не хочет, к своим 30 годам он сменил уже семь 
квартир, две из них в Москве: «Каждая последующая 
была лучше предыдущей, со всеми современными удоб-
ствами, техникой, мебелью и даже видом из окна. Два 
раза я съезжал из-за шумных соседей. А вы можете себе 
это позволить, будучи собственником. Да, квартира не 
моя. Ну и что? Моей она становится на время аренды, и 
меня это вполне устраивает. Мои друзья – молодая пара 
с двумя детьми переехали в Зеленоград под Москвой, 
снимают там квартиру. Друг работает в Москве, его жена 
домохозяйка. Вроде есть возможность использовать 
материнский капитал и всё такое, но они даже не собира-
ются ничего покупать – так удобнее. Они решили: если 
придется сменить работу и она будет в другом месте, что 
ж, сменим и жилье – ничего страшного. Не надо привя-
зываться к месту, это очень ограничивает возможности. 
У них нет ни ипотеки, ни долгов, ни ответственности за 
это имущество, а есть семья, работа и свобода выбора. 
В Москве вообще целые кварталы строятся именно для 
сдачи в аренду, квартиры там не продают, и они поль-
зуются огромным спросом. Такая модель сейчас очень 
распространена, и она для меня ближе».

Нужна дырка, а не дрель
Элементы шеринга советскому человеку хорошо 

известны по прокату инструментов. Сейчас этот сервис 
активно возрождается. Особенно если учесть, как дороги 

стали нынче инструменты и профессиональное оборудо-
вание. Действительно, зачем тратиться, если, к примеру, 
бетономешалка понадобится один раз? Затраты на ее 
приобретение не окупятся. К тому же вам нужна не сама 
бетономешалка, а фундамент, не дрель, а отверстие в 
стене, не газонокосилка, а аккуратный газон и так далее.

Игорь Евсеев, специалист сервиса проката инстру-
мента: «Сейчас в прокате есть такие инструменты, про 
которые некоторые граждане и не слыхали. Один раз 
пришел пожилой мужчина и спросил болгарку, чтобы 
ей прорезать в стене борозды для проводки. Мы пред-
ложили ему штроборез, специально для этого пред-
назначенный. Он был очень удивлен, до чего дошел 
прогресс. У нас есть почти все инструменты для любых 
работ. Правда, клиенту нужно иметь деньги для залога, а 
это примерно в 10–15 раз больше самой аренды в сутки. 
И еще самый ходовой инструмент часто разбирают, но 
всегда можно оставить заявку и дождаться его. В послед-
нее время в основном все мастера бережно относятся 
к оборудованию, поломки бывают редко. Лично я сам и 
мои друзья давно ничего из инструментов не покупаем – 
аренда однозначно выгоднее».

Прокат вам в ухо
Около ивановских вузов, на остановках и даже на 

корпусах часто можно увидеть объявления об аренде 
микронаушников для сдачи экзаменов. Прокат комплек-
та с магнитным извлекателем, выводным микрофоном и 
кнопкой-пищалкой, которая помогает студенту «дикто-
вать» вопрос, стоит 250 рублей в сутки. Говорят, очень 
популярно у троечников.

А сотовые операторы запустили сервис по аренде 
айфонов. Пока, правда, в Москве, но и к нам новшество 
придет, был бы спрос. Захочется пофорсить перед де-
вушкой, а лишних ста тысяч нет – можно взять дорогой 
гаджет напрокат. Главное, потом его в целости вернуть.

Сдаю в аренду удачу
Напрокат нынче можно взять не только жилье, 

машину или инструмент, но и животное. Как правило, 
лошадь или собаку. Конные прогулки стали довольно 
популярными, правда, отдадут вам коня в аренду, толь-
ко если вы покажете умение держаться в седле. Если 
вы новичок – инструктор будет участвовать в вашей 
прогулке, а это уже мало похоже на прокат, скорее на 
покатушки. Владельцы признаются, что чаще лошадь 
арендуют все-таки не для прогулок, а для фотосессии, 
снимки получаются очень романтичным и красивыми. 
Стоит это 1000 рублей в час с одной лошадью. 

А вот недавно я увидела такое предложение: «Удача 
напрокат. Малышка чихуахуа Мэган Фокс тигрового 
окраса, желает составить вам компанию на вашей фото-
сессии. Берет недорого – 800 рублей за час, но принеет 
вам удачу и благополучие в новом, 2022 году» 

ЖИЗНЬ НАПРОКАТ
Нынешние потребители уже не хотят, как Кощей, над златом чахнуть, отказываются от собственности  

и выбирают так называемый шеринг. А что вообще сегодня можно взять в аренду?
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Концепция будущего межвузовского 
кампуса центра сейчас широко и детально 
обсуждается. Проект, представленный гу-
бернатором Станиславом Воскресенским, 
получил поддержку президента Владимира 
Путина. Достигнуты договоренности с Ми-
нистерством высшего образования и науки, 
государственной корпорацией «ВЭБ.РФ». 
Станислав Воскресенский провел встречи с 
ректорами ивановских вузов, экспертами-ур-
банистами, а на этой неделе состоялась от-
дельная встреча со студентами. Губернатор 
поздравил их с Татьяниным днем и поинте-
ресовался, каким хотела бы видеть универ-
ситетский городок сама молодежь, какие 
учебные программы необходимы сегодня. 

Для студентов  
со всего мира

«В понимании современных экспертов 
кампус – это немного больше, чем просто 
общежитие, – рассказал глава региона. – 
Сегодня кампусы – это пространства, где 
студенты творят и что-то создают. Здесь 
размещаются лаборатории, технопарки, где 
создаются новые рабочие места, спортобъ-
екты и развлекательная инфраструктура». 

Губернатор подчеркнул: важно содер-
жательное наполнение нового кампуса 
межвузовского центра. «Важный элемент 
кампуса – существенная доля студентов из 
других регионов и из-за рубежа. Это важ-
но, это определенный знак качества, чтобы 
ребята из других регионов стремились у 
нас учиться, понимая, что у нас интересно 
и потом можно найти хорошую, достойную 
работу», – добавил он.

Новые предприятия  
и рабочие места

Студенты поделились 
с губернатором своими 
идеями. Так, учащийся 
И в а новс ког о г ос уд ар -
ственного энергетического 

университета Александр Баранов пред-
ложил открыть на базе университетского 
городка филиал Всероссийского студен-
ческого конкурса «Твой ход», который, по 

Большая мануфактура 
для высшего образования

Студенческий городок создаст новые рабочие места, привлечет молодежь из других регионов 
и спасет от разрушения памятник архитектуры

словам Александра, символизирует со-
бой университет будущего и может стать 
проектной площадкой для ребят. Также 
он высказал идею о создании студенче-
ского технопарка, в рамках которого у 
студентов появится возможность уча-
ствовать в бизнес-разработках различных 
компаний. Станислав Воскресенский со-
гласился, что идеи интересные. Он отме-
тил, что в мировой практике технопарк –  
обязательный элемент любого студенче-
ского кампуса, в Иванове такой тоже дол-
жен появиться. «Я считаю главной за-
дачей, чтобы через этот кампус вокруг 
вуза создавались и рабочие места», – 
подчеркнул губернатор.

Алёна Смирнова, не-
давняя выпускница Ива-
новского государственного 
университета, предложила 
предусмотреть в образо-

вательных программах межвузовского 
центра целевое обучение. Глава региона 
отметил, что это актуальная тема, вопрос 
кадрового обеспечения стоит остро. Он 
поручил проработать предложение.

Для всех студентов –  
уже сейчас

На встрече обсуждался 
не только проект универси-
тетского городка и перспек-
тивы ивановского высшего 
образования, но и насущ-

ные проблемы студенчества. Так, четверо-
курсница энергоуниверситета Екатерина 
Корчагина поделилась, что студентов ИГЭУ 
особо волнует транспортный вопрос: по-

сле занятий в вечернее время добраться до 
дома из этого района города очень сложно. 
Станислав Воскресенский напомнил, что в 
Иванове ведется работа по преображению 
системы общественного транспорта. Сей-
час проект новой схемы обсуждается и до-
рабатывается, принять активное участие в 
дискуссиях может каждый.

Также Екатерина Корчагина предложи-
ла создать систему льготного проезда для 
студентов по аналогии с той, что действует 
для школьников и пенсионеров. Станислав 
Воскресенский поручил внимательно про-
считать такую возможность.

Пятикурсница Иванов-
ской медицинской акаде-
мии Виктория Стручко-
ва отметила, что в городе 
становится всё больше ве-

лосипедистов, при этом практически нет 
велоинфраструктуры. Она поинтересова-
лась: планируется ли в областном центре 
устройство велодорожек. Глава региона 
ответил, что вопрос обсуждается. Одно из 
предложений – обустроить велодорожку 
вдоль улицы Лежневской в рамках проек-
та масштабной реконструкции одной из 
главных городских магистралей. Эту идею 
поддержали участники встречи.

Также в ходе встречи подняли вопросы созда-
ния рабочих мест, спорта, развития медиасферы 
и другие. Что касается создания студенческого 
кампуса – на следующем этапе к дискуссии при-
влекут молодых ученых и студентов. Станислав 
Воскресенский попросил участников встречи ак-
тивно подключиться к этому обсуждению, внести 
собственные предложения.

1992 год | февраль  
фабрика «БИМ» приватизирована, из 
государственной собственности она 
перешла в частную.

2006 год | апрель 
ОАО «БИМа» признано банкротом, 
спустя два года текстильное 
производство полностью 
остановлено, оборудование 
демонтировано, корпуса фактически 
брошены.

2019 год | июнь 
впервые о преображении 
территории БИМ речь зашла в ходе 
визита в регион руководителей 
институтов развития ВЭБ во 
главе с председателем ВЭБ.
РФ Игорем Шуваловым. Проект 
предложил губернатор Станислав 
Воскресенский.

2020 год | февраль 
состоялась двухдневная стратеги-
ческая сессия «Развитие квартала 
мануфактур города Иваново» с 
участием экспертов в области урба-
нистики и архитектуры, представите-
лей бизнеса, науки и культуры. Были 
представлены наработки и дорож-
ные карты по развитию Большой 
ивановской мануфактуры.

2020 год | март
президент Владимир Путин 
поддержал идею реновации 
Большой ивановской мануфактуры 
во время рабочей поездки  
в Иваново. 

2021 год | июнь
в рамках Петербургского междуна-
родного экономического форума 
состоялось подписание соглашения 
о намерениях по реализации инве-
стиционного проекта «Развитие тер-
риторий Ивановских мануфактур». 
Подписи под документом поставили 
губернатор Ивановской области 
Станислав Воскресенский и соос-
нователь и управляющий партнер 
группы «Родина» Владимир Щекин. 
Предварительный оцениваемый 
объем инвестиций составит  
15,4 млрд рублей.

2021 год | июль 
о поддержке нового проекта - 
межуниверситетского студенческого 
пространства на территории 
квартала мануфактур БИМ 
заявил Министр науки и высшего 
образования России Валерий 
Фальков по итогам визита в 
Ивановскую область.

2021 год | декабрь
на круглом столе с участниками 
стратегической сессии 
руководителей бизнес-школы 
«Сколково» и вузов Ивановской 
области подвели первые 
итоги обсуждения концепции 
студенческого городка в Иванове.

Задача – на выходе, через несколько лет иметь не просто 
пространство с хорошим общежитием и хорошей 
инфраструктурой в центре города, а для горожан – не 
просто наконец-то восстановление зданий Ивановских 
мануфактур, а задача еще и содержательная. То есть нам 
с вами нужно мощным центром стать на карте высшего 
образования Российской Федерации»

Станислав Воскресенский

СОВРЕМЕННАЯ ИСТОРИЯ 
БОЛЬШОЙ ИВАНОВСКОЙ 
МАНУФАКТУРЫ

Величественные здания Большой 
ивановской мануфактуры в самом центре 
Иванова пустуют больше 15 лет. Даже со 

стороны видно, что крыша местами про-
валилась, окна выбиты, – зрелище удруча-

ющее. К счастью, всё должно переменить-
ся. Губернатор Станислав Воскресенский 

предложил перепрофилировать бывший 
фабричный комплекс под студенческий 

городок – университетский кампус. Фи-
нансирование проекта согласились взять 
на себя крупные федеральные структуры. 
На территории БИМа будут общежития 
для всех местных вузов, учебные площади, 
лаборатории. Конечная задача, по словам 
Станислава Воскресенского, вывести ива-

новские вузы на качественно новый уровень, 
чтобы на учебу к нам приезжали абитури-

енты со всей России и из-за рубежа.
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«РК» расспросил заведующую кафедрой 
инфекционных болезней, эпидемиологии 
и дерматовенерологии ИвГМА, доктора 
медицинских наук профессора 
Светлану Орлову. 

– Светлана Николаевна, про омикрон мы сейчас 
слышим буквально из каждого утюга: и то, что он очень 
быстро распространяется, и то, что болеют им дети. 
Ученые действительно встревожены им?

– Ученые призваны прежде всего изучить его и оце-
нить угрозу. На сегодня известно, что произошли незна-
чительные мутации вируса, но проблема от этого меньше 
не становится. Первыми, кто встретится с ней, на кого 
ляжет вся нагрузка, конечно, будут врачи. И не столько 
ковидных госпиталей, сколько первичного звена –  
поликлиник и скорой помощи. При этом из Ивановской 
области еще никуда не ушел и дельта-штамм со всеми 
его самыми тяжелыми формами. 

– Как выявляют омикрон?
– У нас еще нет новых тест-систем, точнее сказать, их 

очень мало. Для массового производства нужно время. 
Сейчас в основном только ученые научно-исследователь-
ских институтов в Москве и Новосибирске могут более 
конкретно определить, омикрон это или что-то другое. А 
наши системы нацелены пока на то, чтобы выявить, есть 
RNK коронавируса или нет.

– Как же тогда врачи определяют, что заболевшие 
именно с омикроном?

– Мы предполагаем это, потому что чаще стали болеть 
дети и потому что течение болезни протекает легче. В 
Москве в институте эпидемиологии омикрон идентифици-
ровали. Он уже пришел во Владимирскую область, и к нам, 
конечно, тоже – всё рядом. 

– А для нас, пациентов, есть разница, какой именно 
штамм ковида будет выявлен при тестировании: дельта, 
уханьский или омикрон?

– Большого значения для граждан это не имеет. Если 
человек привит и у него нет серьезных сопутствующих 
заболеваний, он перенесет любой штамм коронавируса 
легко. Если же не привит, к тому же у него сахарный диабет, 
заболевание легких, сердца, то любой штамм коронавиру-
са может дать крайне тяжелое течение, вплоть до леталь-
ного исхода.

– При омикроне остаются те же требования безопас-
ности или добавляется что-то еще?

– Конечно, требования остаются прежние: маска, со-
циальная дистанция, дезинфекция рук и поверхностей. Но 
мы знаем, что омикрон более заразный, инкубационный 
период у него короче – до трех-четырех суток, и карантин 
накладывается не на две недели, как при дельте, а на одну.

– Если так рассуждать, то при омикроне у нас боль-
ше оснований уходить на локдаун, но его не объявляют. 
Почему?

– Это решают органы власти, а не врачи. Мы два года 
живем в условиях эпидемии, и это существенно повлияло 
на экономику. Останавливать ее сейчас тем более нельзя, и 
психологически люди устали. 

– Может быть, потому, что омикрон менее опасен?
– Я бы сказала так: он менее опасен для молодых и 

здоровых. Но для пенсионеров и людей с хроническими 
заболеваниями он такой же опасный, как и любой другой 
штамм коронавируса. Поэтому люди из групп риска, ко-
нечно, должны находиться дома, не работать и не подвер-
гать свою жизнь опасности.

– Так достаточно ли будет тех же мер безопасности, 
которые применялись раньше?

– Если мы будем пунктуальны, будем соблюдать все 
необходимые требования, например менять маски каждые 
два–три часа, в общественном транспорте и в магазине об-
рабатывать руки антисептиком, а продукты, принесенные 
из магазина, влажными дезинфицирующими салфетками, 
если будем держать социальную дистанцию – этих мер 
может быть вполне достаточно. Но в реальной ситуации 
мы видим, что всё это мало кто делает.

– Не всегда у нас получается соблюдать дистанцию, 
а в общественном транспорте просто невозможно, осо-
бенно в часы пик. Как быть?

– В этой ситуации можно в качестве профилактики 
использовать противовирусные препараты, они однознач-

но сработают. Помимо того, что мы используем средство 
защиты дыхательных путей, можно применить средства 
защиты слизистых оболочек, таких как простая оксоли-
новая мазь, гриппферон, генферон. Они препятствуют 
проникновению вируса, и в профилактических целях это 
оправданно. Кроме того, имеет значение общее повышение 
иммунитета – дополнительный прием витамина C и других 
поливитаминных комплексов также поможет защититься 
от инфекции. 

– Очень распространенное мнение, что если у че-
ловека высокий уровень антител, то ему прививаться 
не надо, потому что внутренний иммунитет стоит на 
страже инфекции. При омикроне тоже?

– Это позиция вообще неправильная. Помимо коро-
навируса существуют и другие респираторные инфекции, 
которые тоже передаются воздушно-капельным путем. 
Например, в январе, по данным Роспотребнадзора, в 
Ивановской области было очень много заболевших ОРВИ, 
с теми же симптомами – повышением температуры тела, 
покраснением глаз и влажным кашлем, что характерно 
для аденовирусной инфекции. К тому же антитела против 
коронавируса не защищают от аденовирусной инфекции. 
Они вообще имеют свой «срок годности» и вырабаты-
ваются не на всю оставшуюся жизнь. Любые антитела у 
пациента могут разрушаться, в том числе под действием 
стрессовой ситуации, недосыпания или даже при дефици-
те питательных веществ, особенно это заметно у тех, кто 
соблюдает пост. Количество антител в это время резко 
уменьшается, человек считает, что он защищен, а на самом 
деле это не так. Буквально через два-три месяца уровень 
антител может быть очень низким. Уже доказано: если 
пациент переболел коронавирусом, а потом получает дозу 
вакцины, то иммунитет у него становится более сильным и, 
самое главное, стабильным и более продолжительным.

– Омикрон называют еще детским ковидом? Не по-
тому, что болезнь несерьезная, а из-за того, что им часто 
болеют дети.

– Я бы не сказала, что омикрон – это легкая инфек-
ция. Сейчас болеют целыми семьями, ребенок заразит 
бабушку, которая его может не перенести. К тому же 
дети у нас далеко не все абсолютно здоровы, и даже 
у большинства школьников есть проблемы со здоро-
вьем – со зрением, осанкой, желудочно-кишечным 

трактом. Московские коллеги нас уже предупреждают: 
через две-три недели после того, как дети переболеют 
омикроном, у них может развиться тяжелое состояние, 
связанное с поражением внутренних органов, так на-
зываемый мультисистемный воспалительный синдром, 
который угрожает жизни ребенка.

– Светлана Николаевна, а ведь многие возлагают 
надежды на этот омикрон, мол, он остановит распро-
странение коронавируса.

– Нет. Я, как ученый, в это не верю, такого не бывает, 
что один вирус может поглотить все другие. Скорее всего, 
если большая часть населения переболеет, на какое-то 
время будет передышка. Но если этот вирус уже появился, 
он будет постоянно мутировать. Вопрос, как часто: как 
грипп, два-три раза в год, ежегодно или раз в полгода? 

– А как же наш «Спутник»? Можно рассчитывать, 
что он убережет нас от омикрона, если эта вакцина соз-
давалась, когда этого штамма ещё не было?

– Да, безусловно, он может нас обезопасить. И хотя 
по статистике, которая сейчас опубликована, мы видим, 
что привитые люди омикроном болеют чаще, чем дель-
той, все-таки заболевание протекает намного легче. Риск 
летального исхода вакцинированных – вообще меньше 
одной сотой процента. И сейчас в институте Гинзбурга уже 
разрабатывается поливалентная вакцина, которая будет 
направлена на разные штаммы.

– Такое ощущение, что это никогда не кончится. 
– Я считаю, что вирусы «умнее» нас. Они всегда впе-

реди нас на один-два шага, они предугадывают все наши 
действия, а мы за ними не успеваем и пока только пыта-
емся их догнать. Но у нас есть чем противостоять даже 
омикрону. За два года пандемии врачи научились бороться 
с инфекцией, наработав огромный опыт. Они знают, что 
делать, есть препараты, оборудование и ковидные госпи-
тали. И теперь уже в большей степени всё зависит от самих 
пациентов. Если вы съездили отдохнуть за границу и у вас 
по приезде появились катаральные симптомы, не отводите 
ребенка в школу или в детский сад и сами не ходите на 
работу – нужно остаться дома, вызвать врача, сделать тест 
и пролечиться. То же самое, если вы были в контакте с тем, 
у кого проявились те же симптомы. В большинстве случаев 
мы сами виноваты, что инфекция так активно распростра-
няется. И в наших силах ее остановить 

текст: Ольга Хрисанова

«Вирусы «умнее», 
они всегда опережают 
нас на один-два шага»
Насколько мы готовы к встрече с омикроном и что делать, 
чтобы все-таки его избежать?
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На днях мне в очередной раз по-
звонили мошенники, якобы из 
Сбербанка. Как это часто бывает 

у журналиста, под рукой у меня оказал-
ся диктофон, и я быстро включила запись. 
Подумала, потом пригодится – разберу, на 
чем нас ловят, какие аргументы приводят, 
на что давят, как убеждают и запутыва-
ют. Предлагаю читателям расшифровку 
этого разговора, в котором я играла роль 
денежного, но бестолкового и доверчиво-
го клиента. Обратите внимание, что «мой» 
мошенник знал мои имя, номер телефона, 
адрес. А перед глазами имел электронную 
карту расположения отделений Сбербанка 
и банкоматов города Иваново, то есть был 
весьма подготовлен к нашему разговору.

– Ольга Павловна?
– Да, это я.
– Добрый день. Вас беспокоит служба 

безопасности Сбербанка. У вас есть наше 
приложение на телефоне? И пользуетесь 
ли вы им самостоятельно? Логин и пароль 
никому не предоставляли: родственникам, 
коллегам, знакомым, друзьям?

– Нет, не пользуюсь. Никому ничего 
не предоставляла. А что случилось?

– Наш банк расценивает в отноше-
нии вас и ваших счетов мошенническую 
активность, поэтому информирую, что 
мы временно приостанавливаем ваш 
«личный кабинет» до выяснения обстоя-
тельств на срок до суток. Это нужно для 
заполнения заявки о компрометации 
персональных данных и передачи ее в 
правоохранительные органы.

– Как так? Не понимаю. 
– Скажите, карта нашего банка, па-

спорт гражданина Российской Федерации 
не утеряны, находятся при вас? Никто не 
мог воспользоваться ими?

– Конечно, всё при мне. Почему вы 
спрашиваете?

– Дело в том, что одна из операций, 
которая была проведена по вашим счетам, 
это оформление онлайн-заявки на получе-
ние потребительского кредита. Вы лично за 
последние 48 часов заполняли подобную 
заявку? За последний час на ваше мобиль-
ное устройство приходило какое-либо 
SMS-уведомление от нашего банка?

– Ничего такого не заполняла, и мне 
ничего не приходило.

– Ну, в таком случае (очень горько 
вздыхает) мы можем быть уверены, что 
была выполнена переадресация вашего 
основного финансового номера через 
оператора вашей сотовой связи. Но я дол-
жен быть уверен, что сейчас веду диалог 
именно с клиентом нашего банка, а не 
со злоумышленником, который получил 
доступ к мобильному устройству. Сколько 
вам полных лет?

– 55 лет, а зачем вам это?
– Ольга Павловна, вы вообще пони-

маете, что сейчас происходит? Кто-то 
получил доступ к вашим персональным 
данным в «личном кабинете» и прямо 
сейчас от вашего имени выполняет фи-
нансовые операции: одна – оформление 
потребительского кредита, другая –  
изменение финансового номера. У меня 
отображается информация, что был вы-
полнен перевод ваших денежных средств 
на карту **0804 Альфабанка на имя  
В. С. Макаренко. Вы вообще этого челове-
ка знаете, деньги ему переводили? Сейчас 
я вижу: остаток на вашем балансе состав-
ляет 742,10 рубля, вы с этим согласны?

– Нет, конечно! 
– А сколько у вас было денег на счету?
– Точно не помню… что-то около  

350 000 рублей (выдуманная сумма).
– В таком случае обязан вам сообщить, 

что денег этих у вас теперь нет, но вы 
вправе подать заявку на опротестование. 

– Как нет? Так вы вернете мои деньги? 
– Конечно, вернем. Но сначала я 

обязан проинформировать другие 
финансовые учреждения на территории 
Российской Федерации о том, что ваши 
персональные данные были скомпроме-
тированы. Для уточнения информации 
вам могут позвонить сейчас и из других 
банков, если они увидят, что там тоже от 
вашего имени выполняются какие-либо 
действия. На сегодняшний день, кроме 
Сбербанка, какие еще банки вы исполь-
зуете?

– Никаких. Что мне делать-то?
– Вы сможете сейчас проследовать в 

отделение Сбербанка? Если нет, то мы не 
сможем вам помочь, и тогда, скорее всего, 
вы свои деньги потеряете.

– Почему?
– Ну, вы ведь с самого начала сказали, 

что не можете самостоятельно пользо-
ваться приложением Сбербанка в телефо-
не. Даже если мы сейчас проинформиру-

ем правоохранительные органы, всё равно 
вы должны срочно прийти в ближайшее 
отделение Сбербанка к банкомату для 
выполнения регламентных действий. Вы 
меня понимаете?

– Нет, вы меня запутали, я ничего не 
понимаю (почти кричу). Главное, как вы 
мои деньги вернете, если, их кто-то снял?

– Конечно, конечно, вам вернут деньги, 
но для этого вам нужно идти к банкома-
ту, и чем быстрее, тем лучше. А пока мы 
выполняем заявку на опротестование 
противоправных действий. Вы живете в 
Иванове? Какой ближайший к вам банко-
мат?

– На улице Типографской (его там 
точно нет).

– Повторите, улица Петроградская?
– Типографская.
– Странно, может быть, вы путаете? 

По нашим сведениям, на этой улице 
банкомата нет. Может, на пересечении 
с какой-то другой улицей? Вы сможете 
прямо сейчас срочно туда подойти?

Разговор затянулся, и я раскрыла 
карты:

– Ну всё, мне уже надоело, очень 
долго вы меня раскручиваете. Другие 
«ваши коллеги» быстрее переходят к 
делу: просят назвать номер карты, CVV-
код из трех цифр с обратной стороны. А 
вы что так затянули? 

– Ольга Павловна, вы, видимо, не по-
нимаете серьезности вашего положения 

– вы сейчас можете потерять все деньги, 
срочно идите к банкомату!

– Это-то я как раз понимаю. Ребята, 
в какой-колонии сидим?

– Почему обязательно в колонии? 
(Смех.) Э-э-х, жалко время с вами потеря-
ли. Ну, всего доброго. 

– Было забавно с вами пообщаться, 
до свидания. 

– Нет уж, не надо свиданий.
Вот так, довольно весело мы рас-

стались. Но мои друзья сказали, что так 
бывает редко: обычно при неудачном для 
мошенников исходе вслед они ругаются и 
посылают проклятья 

текст: Ольга Хрисанова

28 ЯНВАРЯ В РОССИИ ОТМЕЧАЕТСЯ 
ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ПЕРСОНАЛЬНЫХ 

ДАННЫХ

«Понимаете, прямо сейчас вы 
можете потерять все свои деньги»

Так или примерно так говорят с нами мошенники по телефону. Их схемы могут быть самыми разными, 
а цель одна – выудить у нас персональные данные и информацию о наших банковских картах

Ежедневные успехи 
телефонных 
мошенников

Эту расшифровку я показала 
начальнику Отдела информации 
и общественных связей УМВД по 
Ивановской области, полковнику 
внутренней службы  
Владиславу Радостину:

«Совершенно необязательно, что 
конкретно этот мошенник сидит в 
колонии, возможно, он звонил из-за 
границы. То, что он говорил, – обычный 
способ обмана: они звонят и сообщают, 
что ваши счета находятся под угрозой 
хищения, или кто-то от вашего имени 
берет кредиты. Начинают задавать во-
просы, делали вы какие-либо операции, 
переводы, оформляли ли кредиты, и 
в зависимости от ваших ответов они 
по-разному давят на вас и предлагают 
различные схемы. Например, могут 
предложить пойти и оформить на них 
кредит или перевести ваши деньги на 
«безопасные резервные банковские 
счета» – вариантов масса. Я сейчас 
расскажу, как они действуют, а завтра 
они придумают вторую, третью, чет-
вертую схему и так до бесконечности. 
Главное, нужно понимать, что никогда 
ни банковские работники, ни служба 
безопасности банков никакие разгово-
ры о ваших счетах по телефону не ведут. 
А еще у вас могут высветиться реальные 
номера телефонов конкретных долж-
ностных лиц и работников, например, 
ФСБ, следственного комитета, проку-
ратуры или полиции. Вы посмотрите 
в справочных службах, убедитесь, что 
телефоны соответствуют, и поверите 
мошенникам, а это они просто уме-
ло используют программы подмены 
номеров и вводят в вас в заблуждение. 
Поэтому никогда ни с кем, даже с пра-
воохранительными органами, говорить 
о своих счетах по телефону не надо. 
Если вашему счету угрожает опасность, 
вам никто не позвонит, ваш счет просто 
блокируют, и вы обнаружите это без 
всякого уведомления по телефону. По-
этому, когда звонят такие люди, способ 
действия только один: ни в коем случае 
не надо ни о чем с ними разговаривать, 
сразу кладите трубку! Если же все-та-
ки вас ситуация беспокоит, то можно 
перезвонить в банк самостоятельно по 
известному вам номеру или сходить в 
ближайший офис, поинтересоваться 
состоянием своего счета.

Мы регистрируем ежедневно по 
пять-шесть заявлений от обманутых 
граждан, которые сами отдали деньги. 
Можно изобличить мошенника и при-
влечь его к уголовной ответственности, 
но деньги вернуть крайне сложно, 
практически невозможно. Если только 
в рамках компенсации ущерба, но это 
тоже почти безнадежная история. Так 
что лучше до этого не доводить и свои 
кровные преступникам не отдавать.
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На сцене областной 
филармонии

текст: Владимир Мартынов

Готовя умные, интересные программы, 
приглашая яркие таланты, филармония 
ведет зрителей за собой, стремится 
собирать в зале людей с хорошим вкусом. 
Расскажу о том, что интересного показа-
ли (и еще покажут) зрителю в ближайшее 
время, а также о концертных планах на 
вторую половину сезона. 

Балет со словами
Творческой удачей стал спектакль 

по одному из самых популярных произ-
ведений в российском интернете –  
«Сказ про Федота-стрельца, молодо-
го удальца» Л. Филатова. Яркий текст 
поэта, многое из которого стало афориз-
мами, прекрасно исполнили Владимир 
Зимин и Елена Лихачёва, которая вела и 
вокальные части спектакля по знамени-
той сатирической сказке. Уникальность 
спектакля в том, что за дирижерским 
пультом оркестра русских народных 
инструментов (действо проходило не 
под фонограмму) стоял заслуженный 
артист Республики Карелия Михаил 
Тоцкий, подготовивший к этой сказке 
яркую, разнообразную музыку. Один из 
постоянных зрителей филармонических 
программ Михаил Яроцкий высказал 
надежду, что спектакль будет показан 
еще не раз с участием руководителя 
оркестра, заслуженного артиста России 
Сергея Лебедева. 

Я видел, как внимательно, не от-
влекаясь от происходящего на сцене, 
смотрели дети балетный спектакль «Фея 
кукол» в постановке талантливой Вален-
тины Лисовской. Она нередко ломает 
устоявшиеся нормы и правила. Так же 
сделала и при постановке доброй свя-
точной истории про девушку, которой 
повезло в жизни благодаря доброму 
характеру. В балетном спектакле герои не 
только танцуют, но и говорят. Филармо-
ния предоставила постановщику карт-
бланш, позволив увеличить количество 
участников до 50 человек. Среди них – и 
трех-четырехлетние воспитанники школы 

«Лисенок». Результат – явная творческая 
удача. Те, кто сводит детей или внуков в 
возрасте до 12–14 лет на этот спектакль, 
не пожалеют.

Опыт показывает, что выступления 
юных музыкантов, особенно земляков, 
всегда привлекает внимание любителей 
искусств. И сейчас руководство филар-
монии готовит концерт «Юные таланты 
Ивановского края». Отбор проходит по 
присланным видеоматериалам. Плани-
руется, что в 1-м отделении прозвучат 
сольные номера. Во втором – выступле-
ния юных талантов с оркестром филар-
монии. Подарком участникам и зрителям 
станет участие в концерте Дмитрия 
Сидорова (скрипка), выпускника Иванов-
ского музыкального училища, артиста 
Большого симфонического оркестра им. 
Чайковского.

Традиционные фестивали  
и абонементы

Ивановская филармония продолжает 
работу по музыкальному воспитанию 
и образованию самых юных. Лекци-
и-концерты проходят по 12 абонемен-
там. Детей знакомят с азами музыки, с 
различными инструментами и с историей 
их создания, с мастерами, игравшими на 
них, с различными видами оркестров, с 
композиторами.  

С февраля по апрель в Иванове прой-
дет ставший уже привычным любителям 
музыки фестиваль камерной музыки. От-
кроет его выступление победительницы 
конкурса телеканала «Культура», солист-
ки Московского театра «Новая опера» 
Ксении Нестеренко (сопрано). С програм-
мой фестиваля можно ознакомиться на 
сайте филармонии. 

Событием музыкальной жизни 
города обещает стать и заключительный 
концерт фестиваля «Джазовая прогулка». 
В Иваново приедет джаз-банд «Фоно-
граф» под управлением Сергея Жилина, 
который стал известным по популярному 
у телезрителей конкурсу «Голос» 

Может, мне просто везет, но на тех спектаклях и концертах 
Ивановской филармонии, на которых побывал в последние 

месяцы, зрителей было максимально допустимое в условиях 
пандемии количество. Значит, коллектив умеет уловить,  

что интересно зрителю. Причем руководство не стремится 
потрафлять вкусам маргиналов – ставку на любителей 

петросянщины здесь не делают

Водка на кухне
Да, добавление водки предусмотрено 

в самых разных рецептах. Ее добавля-
ют в мясо, выпечку, супы. И тут важно 
соблюдать пропорции. Для готовки водки 
нужно совсем чуть-чуть. Например, что-
бы сделать тесто пышным и сдобным, до-
статочно добавить примерно десертную 
ложку на килограмм, а если речь идет о 
супе – то столовой ложки на среднюю 
кастрюлю будет вполне достаточно.

Блюда, приготовленные с использова-
нием водки, не содержат алкоголь – спирт 
очень быстро испаряется. Зато ускоряют-
ся процессы ферментации, блюда при-
готовятся быстрее. А еще водка дезин-
фицирует и убивает различные вредные 
бактерии, поэтому срок годности у еды, 
приготовленной с использованием водки, 
увеличивается.

Особенно вкусным получается хво-
рост – водка при обжаривании делает 
выпечку хрустящей из-за того, что тесто 
расслаивается. 

Водка в спорте
Именно спортсмены чаще всего 

получают различные травмы – ушибы, 
растяжения и так далее. Тут-то на помощь 
и придет компресс из водки, который по-
может снять боль и воспаление. Принцип 
действия простой – начинается расшире-
ние сосудов, усиливается кровоток. 

Помогают такие компрессы и при 
других недугах – болях в горле и ангине, 
кашле и простуде, переохлаждении, отите 
и болях в суставах.

Водка против ковида
Врачи давно заметили: коронави-

рус чувствителен к любой дезинфекции. 
Подойдет в том числе и водка: достаточно 
протереть ей поверхность предмета, дать 
высохнуть – и можно спокойно поль-
зоваться. Об этом пишет «Российская 

газета» со ссылкой на заместителя дирек-
тора Центрального НИИ эпидемиологии, 
члена-корреспондента РАН Александра 
Горелова. По его словам, спиртовому 
раствору, который способен убить вирус, 
необязательно быть высококонцентриро-
ванным. Поэтому обработки 40-градус-
ной водкой вполне достаточно.

Водка ускорит созревание 
урожая

Да, такой необычный метод тоже 
существует. Опыт провели советские 
ботаники почти сто лет назад. По мере 
созревания томатов они впрыскивали 
спирт различной концентрации в плоды. 
В результате процесс созревания удалось 
ускорить в среднем на две недели. Правда, 
открытие так и не получило широкого 
распространения. Оно казалось слишком 
дорогим в применении.

А еще водкой обрабатывают комнат-
ные и садовые цветы. Она поможет пробу-
дить цветы от зимней спячки и добиться 
раннего цветения. Разумеется, поливать 
цветы водкой нельзя. Необходимые про-
порции – стакан водки на ведро воды.

Водка погубит всех 
вредителей

Да, водка способна погубить не 
только человека, но и опасных огородных 
вредителей. Взять, к примеру, тлю и коло-
радского жука. Мало того что насекомые 
находят водку отвратительной на вкус 
(растение после обработки становится 
горьким), так она еще и блокирует дыха-
тельные пути у вредителя, поражается 
центральная нервная система.

Преимущества метода – экологич-
ность. В отличие от химических препара-
тов, в таком формате водка для человека 
безопасна.

Ну а пить водку не стоит. Это в любом 
случае не полезно 

ОСОБЕННО ЦЕННА 
ВОДК А В ВЫПЕЧКЕ

текст: Светлана Иванова 

31 января у русской водки день рождения. Повод формальный, 
зато праздник хороший. Ну уж раз в день рождения принято 
хвалить, то и мы похвалим и расскажем о том, какую пользу 

может принести сорокаградусная. Традиционный формат 
ее применения всем известен. Но возможности водки 

значительно шире – это и кулинария, и уборка помещений, 
и дезинфекция, и даже медицина
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Мы бродячие артисты, 
мы в дороге день за днем...

Ивановские журналисты и всероссийские знаменитости

В 90-х годах прошлого века удостове-
рение «Пресса» в красных корочках 
еще действовало на вахтеров, как 

проблесковый маячок на гаишника – шлаг-
баумы в цирке, «Ивтексе» и других ДК, в ко-
торых заехавшие на час звезды континен-
тов давали свои концерты, беспрекословно 
открывались. Потом – по договоренности 
с руководством. 

С Хоем в «жигулях»
Помню, первое большое интервью я 

делал с Юрием Клинских, больше из-
вестным поклонникам культовой тогда 
панк-группы «Сектор газа» под ником 
Юра Хой. Воронежский парень, раскру-
тивший «колхозный панк» чуть ли не 
на уровне «Ласкового мая», общался со 
мной во внутреннем дворике Ивановско-
го госцирка, в салоне своих «жигулей». 
Рассказал много интересных историй, в 
частности, поклялся, что музыканты груп-
пы, хоть и поют о наркотиках, алкоголе и 
непотребном поведении, сами ни-ни, ни 
грамма... Иначе как бы они могли давать 
по три концерта в день? К сожалению, 
прожил герой отечественной панк-музы-
ки недолго.

Самым крутым журналистом, писав-
шим о гастролерах, был легендарный Ан-
дрей Удалов. Будучи известным рокером, 
он на дух не переносил российскую попсу 
и в своих отчетах так смешно описывал 
потуги фонограмщиков, что читатели за 
животики держались. В формат респек-
табельного «Рабочего края» рассказы 
Андрея не всегда влезали, зато в «Буд-
нях-2» известный мастер каламбуров и 
красочных эпитетов отрывался по полной 
под псевдонимом Фёдор Стратокастер. 
Например, о забытом ныне певце Владе 
Сташевском (в отчете Андрея – «Стош-

невском»), диск которого, по мнению 
Удалова, годился лишь для того, чтобы 
подложить под ножку стола на кухне, 
пока автор рубает пельмени под Джим-
ми Хендрикса. Или Надежде Кадышевой, 
песню которой «Колдунья» переделали 
так: «За мои зеленые глаза называешь ты 
меня глазуньей».

Расскажите, пожалуйста
Как правило, журналисты получали 

контрамарки, приходили на концерт, 
после чего веселой толпой проникали 
за кулисы и поджидали музыкантов у 
гримерки. Вели себя звезды, конечно, 
по-разному. Например, когда журналист 
одного популярного издания задавал 
неизменный вопрос: «Расскажите, по-
жалуйста, о вашем первом сексуальном 
опыте», кто-то смеялся, кто-то фыркал 
в гневе, но были и такие, кто честно 
рассказывал. Провинциальным жур-
налистам, на задворках цирка, под рык 
тигров и запах слонов!

Один журналист приносил в редак-
цию с каждого такого концерта интервью, 
записанное на диктофон. Мы очень удив-
лялись, потому что он не просто заикался, 
а вообще не мог в волнении сформули-
ровать ни одного вопроса! Нестареющий 
Валерий Леонтьев, выслушав несколько 
раз первый вопрос интервьюера и не 
поняв в нем ни слова, сказал: «Давай сюда 
диктофон» и за несколько минут нагово-
рил прекрасное заученное интервью. А 
вот юморист Михаил Евдокимов, буду-
щий губернатор Алтая, не смог сдержать 
раздражения и заявил: «Вот я в следую-
щий раз приеду на гастроли, ты тогда и 
договоришь!» Стоит ли напоминать, по 
какой причине Евдокимов к нам в Ивано-
во больше не приехал?

В одном лифте
Когда я работал в газете «Ивано-

во-Вознесенск», редакция располагалась в 
гостинице «Турист». Там же останавлива-
лись и артисты, выступавшие в цирке. Их 
можно было встретить и в ресторане, и в 
баре, но чаще в лифте.

Я торопился в редакцию и нажал кноп-
ку на первом этаже. Лифта долго не было, 
и я решил, что опять пацаны, приехавшие 
на соревнования «Кожаный мяч», устроили 
игры в прятки и догонялки. Наконец, дверь 
открылась, и я увидел практически сцену 
из фильма «Мимино». Несколько небритых 
мужчин в кепках-аэродромах смотрели 
на меня неодобрительно. Один спросил: 
«Пэррвый?» Я ответил: «Да. Первый». Из 
лифта вышло несколько мужчин с му-
зыкальными инструментами в футлярах. 
Последним вышел сам Вахтанг Кикабидзе. 
Я слегка офонарел, достал блокнот и по-
просил автограф, при этом забыв отчество: 
«Распишитесь, Вахтанг Кикабидзевич!» –  
«Вах, вах, – ответил артист. – Ты что, не 
помнишь классику? Отца звали Котэ. Кон-
стантинович я».

Коллега-журналист, когда я ему 
рассказал про эту встречу, долго сме-
ялся и припомнил другой эпизод в том 
же лифте. Михаил до работы в редакции 
сам участвовал в организации концертов 
и однажды сопровождал в цирк Юрия 
Антонова. Артист капризный, известный 
нетерпимостью ко всяким задержкам, у 
себя на этаже исходил пеной, потому что 
лифт не поднимался. Пришлось спуститься 
по лестнице. Выяснилась причина – лифт 
удерживал очень крупный восточный 
человек. Антонов с криками набросился на 
него. Мой коллега реально испугался, когда 
восточный человек взял народного артиста 
за детали одежды и приподнял. Но потом 

успокоился, ибо человек-гора сказал: «Ан-
тонов! Сам Антонов! Обожаю!»

Лимузин доехал  
до «Аварии»

Еще одна встреча с артистами случи-
лась у нас в кафе около городской бани, что 
напротив того же «Туриста». Мы с удивле-
нием услышали, как в забегаловке кто-то 
очень профессионально поет караоке. 
Вспомнив последние афиши, которыми 
был оклеен город, напрямую спросили: 
«Ребята, а вы не «Песняры»?» Молодой 
человек, только что к восторгу редких 
посетителей певший «Олесю», застеснялся: 
«Ну, это Мулявин с Борткевичем «Песняры», 
а мы так… молодежный состав».

Гораздо менее весело на рубеже тыся-
челетий прошло одно мероприятие в клу-
бе «Авария». Захотели сделать подарок 
детям из детских домов. И организаторы 
почему-то решили, что таким подарком 
станет совершенно неприличный певец 
Шура. Помните такого беззубого нарко-
мана, певшего «Отфумели лефние давди»?

Детей собрали, привезли, они были в 
восторге от устроенного приема и работы 
диджеев дискоклуба. Организаторы 
ждали звезду. Лимузин ехал очень долго. 
Артист в дороге устал. Наконец, приехал. 
Но выяснилось, что из машины выйти не 
может. И не желает. О чем неразборчиво и 
сообщил организаторам. После чего тело 
Александра Медведева (настоящее имя 
Шуры) отъехало восвояси. 

Можно себе представить ужас орга-
низаторов. Но оказалось, что дети, к тому 
времени слопавшие свои пирожные и 
выпившие лимонад, даже не вспомнили, 
что на сцене должно было появиться чудо 
в розовой шубе. Дискотека «Авария» им 
нравилась куда больше 

текст: Александр Горохов

Давным-давно, когда население Земли еще ничего не знало о COVID-19, в город Иваново очень любили 
приезжать на гастроли певцы, музыканты и юмористы. А журналисты любили посещать эти шоу,  

брать интервью у заезжих звезд, тусить у них в гримерках – пока суровые пиар-менеджеры не ограничили 
процесс общения до минимума. Вот несколько историй из этой веселой прошлой жизни

Легенда «РК» Андрей Удалов с Леонидом Агутиным и Анжеликой Варум С журналистом Андреем Кладовщиковым и Семеном Альтовым (в центре)С Дэном Маккаферти («Nazareth»)
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